

+ CIENCIA - VIOLENCIA

El conocimiento que los científicos aportan puede contribuir con soluciones para avanzar hacia una sociedad menos violenta.

¿Te preocupan los actos violentos que trastornan vidas?

La inseguridad y el crimen generan mucha inquietud entre la población. Un grupo de investigadores universitarios reflexionaron sobre estos temas en la mesa redonda *Más ciencia, menos violencia*, realizada en la Dirección General de Divulgación de la Ciencia; y aun cuando reconocen que es un problema complejo, proponen acciones concretas para combatirla.

Seguridad ciudadana

Una clave para frenar la violencia puede ser la intervención ciudadana. La propuesta es evaluar los casos de éxito que se han tenido en otras regiones del país e intentar replicar esas experiencias donde sea necesario. Un ejemplo es Ciudad Juárez, donde los ciudadanos colaboraron con las autoridades para diseñar las políticas de seguridad y participaron también en su evaluación y ajuste. Lo fundamental es que la gente vea y aprecie los resultados de su propia acción para que se comprometa y el cambio positivo se mantenga.

René Jiménez Ornelas, Instituto de Investigaciones Sociales, UNAM.

Madres contra la violencia

Las madres de los delincuentes podrían frenar la violencia que ejercen sus hijos porque gozan de respeto y cierta obediencia. El problema es que muchas de ellas se benefician de los actos indeseables de sus familiares, al obtener dinero o poder.

“La solución sería convencerlas de que la conducta violenta que ejercen sus hijos en la sociedad no es conveniente para nadie. Además de trabajar desde el interior de las familias, los sectores de la población mejor educados deben exigir al Estado que haya mejores servicios para todos, una educación adecuada y salud.”

Sara Sefchovich, Instituto de Investigaciones Sociales, UNAM.

Evitar que se generen individuos violentos

Hay momentos críticos en el desarrollo de la persona. En la Facultad de Psicología de la UNAM se han diseñado programas dirigidos a madres que habitan en lugares marginados con la finalidad de promover estilos de crianza adecuados; es decir, en los que se respeta a la autoridad, pero prevalezca la democracia. Estas prácticas son fundamentales, ya que tanto los padres sumamente permisivos como los dictatoriales promueven conductas violentas en sus hijos.

Feggy Ostrosky, investigadora del Laboratorio de Psicofisiología y Neuropsicología de la Facultad de Psicología, UNAM.

Geografía de la violencia

Existen regiones del país que históricamente han sido puntos rojos en cuanto a violencia se refiere. Para intervenir en forma específica en esos lugares, sería útil obtener más datos geográficos de la criminalidad que permitan comprender mejor el fenómeno.

Enrique Krauze, miembro de El Colegio Nacional.

Si quieres profundizar en este tema consulta *Más ciencia, menos violencia*, en <http://livestream.com/CienciaUNAM/cienciaviolencia>

Texto: Naix'ieli Castillo
Diseño: Susana Tapia

No despegues este cartel,
si deseas uno llámanos en la CDMX al 56 22 73 03
Escríbenos a cienciaunam@unam.mx

Busca más información sobre ciencia en www.ciencia.unam.mx